

**UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO**

**ESCUELA DE POSGRADO  
MAESTRÍA EN CONTABILIDAD  
MENCION AUDITORÍA**



**TESIS:**

**El control interno y la gestión presupuestaria de la  
Asociación Civil Caritas Cusco, 2017.**

**PRESENTADO POR:**

**Br. Daniel Vergara Quiroz**

Para optar al grado académico de  
Magister en contabilidad con  
mención en auditoría

**ASESOR:**

**Dr. Máximo Villalba Pacheco**

**CUSCO - PERÚ**

**2019**

## RESUMEN

El presente estudio tiene por finalidad determinar de qué manera el control interno incide en la gestión presupuestaria de la Asociación Civil Caritas Cusco. El estudio se enmarca dentro de un enfoque de investigación cuantitativa, con alcance correlacional y un diseño no experimental transversal. Se elaboró dos instrumentos para la recopilación de información, la primera de ellas referidas a las actividades de control interno y la segunda de gestión presupuestaria de la institución. Para el trabajo de campo se contó con 30 colaboradores de la Asociación Civil Caritas Cusco.

Los resultados del estudio demuestran que existe relación directa y significativa entre las componentes de control interno: ambiente de control, administración de riesgos, actividades de control, información y comunicación; supervisión, evaluación con la gestión presupuestaria de la Asociación Civil Caritas Cusco. Se concluyó que el control interno en la Asociación Civil Caritas Cusco, es inadecuado en un 90% y la gestión presupuestaria es mala en un 73,3%; de la prueba chi-cuadrado al 95% confianza se estableció que existe una relación directa y significativa entre el control interno y la gestión presupuestaria en la asociación civil Caritas Cusco ( $P=0.000 < 0.05$ ). La gestión presupuestaria de la asociación civil Caritas Cusco depende en un 61,6% de los procesos de control interno realizados.

### **Palabras Claves:**

Control Interno y Gestión Presupuestaria